

**CRISTÓBAL MATAIX**  
Administrador  
REDACCION — ADMINISTRACION  
CERVANTES, 10.—SAN AGUSTIN, 6

**PRESIOS DE SUSCRIPCIONES**

1 mes 6 meses 1 año			
Madrid: 1 peseta al mes	1.00	5.00	10.00
Con Mundo Gráfico	1.25	6.25	12.25
Prova: Con otros regalos	2.00	10.00	20.00
Con regalo	4.00	20.00	40.00
Portugal	7.00	35.00	70.00
Extremadura	10.00	50.00	100.00
Encompradidos	15.00	75.00	150.00

TELEFONO NÚM. 2271

# EL MUNDO

Fundador: Santiago Mataix

**AUGUSTO VIVERO**  
Director  
IMPRESA — ESTEROTIPIA  
CERVANTES, 10.—SAN AGUSTIN, 6

**PARA ANUNCIOS Y RECLAMACIONES**  
en la Administración

Se ceden donativos los originales.  
DIRECCION TELEGRAFICA: DIAMUNDO

## EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

### Sueños, risas y sarcasmos

#### EL CARBON, EL TRIGO Y LOS TRANSPORTES

Cuanto de no sé quién, ni hace al caso el recordatorio para no alardear de crucifixión barata, que con tanta firmeza creía lo que soñaba, que al otro día, en medio del asombro de los oyentes, lo disputaba como un hecho exacto, y juraba y perjuraba que era cierto lo que decía.

Hoy mismo, para nadie es un secreto que existen muchas personas que se creen con la mejor buena fe, al parecer, los embustes que, obediendo a un impulso mayor que su voluntad, ponen en circulación. ¡Son inocentes, son avisados!... A mi juicio, ni lo uno ni lo otro. Son cínicos, porque rara vez, en la mentira que circulan, no llevan una mira interesada. Por eso sólo merecen que se les vuelva la espalda con desdén y con lástima. Ante la realidad, la ficción siempre será un mito.

Una buena noche del mes pasado, el ministro de Abastecimientos, reventado de regocijo y radiante de satisfacción, tomó el exclusivo de Barcelona, en compañía de su inseparable Sr. Cambó, y allí fueron ambos a repasar un tributo de admiración ni difunto Prat de la Riba y a contar a sus correligionarios todo lo que soñarán en Madrid y Cercedilla en una de estas hermosas noches estivales que hemos disfrutado en el mes de Septiembre.

Ambos señores iban a rendir cuenta de su actuación como ministros. Iban a dar traslado a los barceloneses de los triunfos conseguidos en la villa y corte, éxitos que habían dejado admirados y confusos a los pobres castellanos, quienes, convencidos de la superioridad cerebral de sus renovadores, estaban decididos a pedirles plaza de escudero.

Mutualmente se refirieron lo que a su tiempo cada uno de ellos había de revelar, y ambos quedaron maravillados de sus respectivas piezas oratorias.

No había duda, barceloneses y castellanos, navarros y gallegos, asturianos y andaluces, iban a quedar asombrados.

Cambó quedó admirado de la fascinadora inventiva de su ligariente.

Y el ligariente del barcelonés, señor Ventosa, habló en el teatro del Bosque muy poco, pero muy substancioso. ¡Como que el discurso constituyó un sarcasmo ingenuamente para todos los pobres españoles!

Dijo el Sr. Ventosa que al tomar posesión de su primer cargo—comisario general de Abastecimientos—encontró plañetados tres problemas: el de los carbones, el del trigo y el de los transportes.

Y a partir de este punto comenzó a soñar el Sr. Ventosa y a creer el mismo acaso lo que afirmaba, porque de otro modo no se concibe bien sus afirmaciones.

Con una tranquilidad abrumadora, para la lógica, se permitió decir ese señor ministro que el problema de los carbones estaba resuelto. Así, como lo lee el lector, que seguramente hará un gesto de asombro, ¡Resuelto! ¡Cómo se conoce que el Sr. Ventosa no tiene casa puesta en Madrid ni se preocupa de enterarse, como debiera hacerlo, cumpliendo con su deber, del precio fabuloso que alcanza hoy el precio del carbón! Procuraremos ilustrar al señor ministro de Abastecimientos para que se entere.

Antes de la guerra, y hasta aún entrado el año 1915, costaba el quintal de carbón de cok ratón y quince reales, y hoy cuestan los veinticuatro kilos de carbonilla—que no es lo mismo—veintidós reales; y de antrocia científica y veintiocho, y el cok de cocina—que, por más señas, no arde—el mismo precio.

Recordar que el ascenso del Sr. Ventosa a ministro de Abastecimientos fue saludado con un alza en todas las clases de carbón. Sin duda fue debido a los altos prestigios como abastecedor del político barcelonés.

Y hoy mismo esta trabajo encontrar carbón en Madrid; y hoy mismo, por falta de combustible—lo cual quita presión a las máquinas—, las bombillas eléctricas semejan velas de sebo, provocando la protesta y el disgusto en todos los hogares; y hoy mismo, á determinadas horas del día y de la noche, se corta el fluido, con perjuicio de industrias y particulares, porque no hay carbón; hoy mismo dicen los carboneros a todo el que les quiere oír que uno de estos días se elevará el precio de todas las clases de cok en una peseta por cada cien kilos; y hoy mismo, están las calles á oscuras...

Así es como ha resultado el Sr. Ventosa el problema del carbón. Y eso que el día del invierno no ha hecho su aparición, ocasionando triple gasto de dicho combustible; que cuando eso ocurra, lo mismo en los hogares humildes que en los de los burgueses, lo mismo en los Centros oficiales que en los Centros de recreo surgirá la protesta airada, y habrá que recurrir al Sr. Ventosa, con definitiva dureza, el cuento lúcturo que tuvo la osadía de referir á los barceloneses acerca del problema que significa el abastecimiento de carbón, dando una broma sangrienta á los pobres que no tienen ni influencia ni dinero para que se lo faciliten en grandes cantidades en los centros de producción.

¿Y qué dijo el señor ministro del problema del trigo? ¡Ah! Al ocuparse de este asunto, el Sr. Ventosa fue más modesto. Dijo que la solución de aquel era más difícil, más ardua, más intrincada, por la avaricia, no del agricultor en muchas ocasiones, sino del intermediario y del detallista; pero que todo se andaría; ¡Vaya!

Si la cuestión no fuera tan seria habría motivo para reír un quinientos oyendo semejantes opiniones.

Por lo que atañe al problema del trigo, ha dado el Sr. Ventosa más órdenes circulares que pestes ha dicho en la Redacción de La Pena contra este pobre Madrid, que tiene saqueado con sus torpezas. Tantos han sido

Ya lo saben los españoles. El problema de las subsistencias está resuelto, sin duda porque los españoles se mueren de hambre lentamente.

El conflicto del carbón está conjurado, aunque el precio de ese combustible se mantenga elevado en un ciento por ciento sobre su tarifa ordinaria.

Los transportes no ofrecen la menor dificultad, aunque los elevados precios de las subsistencias espanten incluso á las familias pudientes.

El invierno, con sus frialdades de muerte, con sus melancolías infinitas y con sus noches interminables, ha pasado, y con sus noches tranquilas, halagadoras, sonrientes, felices, brillará el sol radiante, aunque el nublo oculte la limpidez del cielo azul, que se pierde en el infinito allá en las lejanías de un horizonte de ensueño. Nada hay que temer. El Sr. Cambó confía en el Sr. Ventosa; el Sr. Ventosa confía en el Sr. Cambó, y ambos en la prosperidad de España... acaso sin españoles, al paso que vamos.

¿Para qué mejor programa? Ese es el pan del espíritu. El de trigo que necesita la materia no es necesario. Riamos todos, y ya hasta parecen rer las estrellas con su brillantez diamantina, y el sol con sus fulgores de oro y grana, que no pudo apagar el señor Ventosa adelantando los relojes para poner de manifiesto si Jesús había el día para ganar una batalla, es el hombre capaz de prolongar la noche para ahorrrar unos cuantos kilos de carbón, que no parecen por ninguna parte, porque las aguas malas nunca producirán resultados buenos dentro de las praderas inexorables de la vida social.

#### RAFAEL MESA DE LA PEÑA

#### DOLENCIA DE MUJER

#### MIENTRAS CHARLA CON LAS VECINAS LE ROBAN LOS ALBUJOS

**El ladrón cruzó por su lado, y ella, sorda, pero no muda.**

SANTANDER 11 (8.30 m.). Anteayer se descubrió un robo en el piso cuarto de la casa número 6 de la calle de Cervantes, que tiene todas las de la ley para ser interesante.

Se supone, pues de otro modo nadie se lo explica, que los ladrones, aprovechando el que la inquilina del piso estaba en el balcón conversando dice que con otras vecinas, entraron en la casa sin que aquella se diese cuenta, pues la charla es un mundo femenino que hace olvidar absolutamente todo. Hevándose una sábana, una sortija de oro, otra con una perla y rubies, unos pendientes de oro y cuatro ó seis cosas más.

Las alhajas estaban guardadas en una capilla que había en la mesita de noche de una habitación en donde entraron los ladrones, habitación a la que llegaron pasando por la en que la vecina charlaba.

La policía trabaja para descubrir á los autores del robo que han demostrado, no sólo su pericia profesional, sino un conocimiento grande del sexo hablador.—Castro.

#### RUMOR SENSACIONAL

#### ABDICA EL KAISER!

LONDRES 11 (8 m.). Según rumores procedentes de Holanda y de los países escandinavos, el Kaiser se propone abdicar, y en Alemania se asegura por todas partes que Guillermo II abdicará en uno de sus nietos, el Príncipe Guillermo, hijo del Kronprinz, y que el Príncipe Enrique de Prusia, hermano del Kaiser, sería el Regente durante la minoría de este joven Príncipe.

Estos rumores han tomado tal incremento en Berlín, que se ha creído necesario desmentirlos oficialmente.—Vega.

#### MERCANCIAS DESCOMPUESTAS

#### ENTERRADO VIVO

CRUTA 11 (8 m.). El obrero de las canteras de Benzu, Manuel Hidalgo, se quedó dormido ayer en una vagoneta del tren de la Junta de obras.

Al empezar á funcionar las grúas, una de ellas descargó sobre la vagoneta una gran cantidad de grava, sepultando al infeliz Manuel Hidalgo. Este quedó muerto en el acto.

#### EL SALVAJISMO

#### BARBARO CRIMEN

Por agredir á la esposa apuñala á su hijo.

HUELVA 11 (8 m.). En el pueblo de Niebla se desarrolló ayer un drama sangriento, cuyos detalles son extremadamente dolorosos.

Cuestionando el matrimonio José Vallejo y Dolores Gálvez, el marido intentó agredir á la esposa con un cuchillo de grandes dimensiones.

Ella, al defenderse de la agresión, interpuso un niño de pecho para amercendar al padre, que, ciego de cólera, dió una tremenda cuchillada en el vientre á la infeliz criatura.

El niño se encuentra gravísimo, y el vecindario intentó linchar al criminal, que salió custodiado de su domicilio por la Guardia civil.

#### POR TELEGRAMO

#### Las subsistencias

Asamblea de alcaldes. Los obreros sileros.

VANEGUERA 10. Se celebró la anunciada Asamblea de alcaldes de la provincia, aprobándose las siguientes conclusiones, que fueron entregadas al gobernador para que las envíe al Gobierno.

## MARCHA VICTORIOSA DE LOS ALIADOS

### Conquista de Le Cateau

#### LA LINEA DE HINDENBURG, CONQUISTADA

#### Páginas de la campaña

Ya no hablan las partes alemanas de retiradas con arreglo á planes preconcebidos, pues, si lo hicieran, habría que pensar que el único plan preconcebido sería volverse á sus fronteras después de cuatro años de enormes y cruentos sacrificios para tener invadida Francia. Ahora el estribillo es que, en las nuevas posiciones, rechazan los ataques aliados, y, como las posiciones son nuevas cada día hacia la retaguardia, resultan paradójicos esos éxitos que les obligan á marchar hacia atrás, dejando muertos y heridos en las posiciones sucesivamente abandonadas y prisioneros en poder de los aliados. La verdad es que los alemanes en franca derrota retroceden, sin que al retirarse sepan dónde podrán parar en seco. Con las retiradas que imponen las derrotas, ocurre lo mismo que con las revoluciones: se sabe dónde empiezan, pero no dónde acaban.

Ayer mismo decíamos, traduciendo los partes oficiales, que la línea Hindenburg había quedado reducida á una entelequia. Pero destruyéndose las poderosas defensas alemanas de la celebrada línea, se esperaba que los teutones se hicieran fuertes en la línea que pasa por Le Cateau y Guise. Esto es lo que se esperaba; pero la realidad ha sido muy otra. El ataque á fondo de los ingleses, mandados por Bingham, ha podido ser contenido, sino que ha alcanzado una profundidad de quince kilómetros, y Le Cateau ya está en poder de los británicos; con lo cual los germanos tendrán que dar otro salto atrás, desordenado, desconcertante, sin saber en qué punto podrá terminar su retirada, con todos los caracteres de huida. Pues, al mismo tiempo que los ingleses se apoderaban de Le Cateau, los franceses, en la Champaña, persiguiendo su avance triunfal, se adueñaron de Grand-Pré, y esta población, como Le Cateau, son estaciones de ferrocarril que servía á los teutones en todo el frente para movilizar sus efectivos.

El único islote que les quedaba ayer á los alemanes, de sus grandes posiciones defensivas, es Laon, el tan asendereado macizo de Saint Gobain. Decimos que les quedaba porque á estas horas hasta ese refugio es probable que lo hayan perdido. Ya ayer los alemanes iniciaban la retirada en el centro del sector de Laon, respondiendo á su plan preconcebido. Si. Pero el plan lo ha concebido Foch, y lo está poniendo en ejecución el general Mangin. El Ejército francés victorioso á las órdenes de este general, ha acentuado aminorando sus progresos en la dirección del Camino de las Damas, y tomó al asalto el pueblo de Servais, desde donde amenazará tan gravemente de flanco el mencionado macizo, que la última resistencia alemana saltará como pólvora incendiada.

Se señala, pues, el día de ayer, por avances de los aliados en todos los sectores del frente. Los ingleses, persiguiendo el envoltamiento de Douai, y entre Cambrai y San Quintín, con la toma de Le Cateau; los franceses, al Este de San Quintín, donde van cerrando el círculo alrededor de La Fère, en el Camino de las Damas, con la toma de Servais, y en la Champaña con la reconquista de Grand-Pré, y los norteamericanos, libertados de Arroyos con los franceses, y obligados á replantarse á los teutones al Este del Mosa.

Todos estos avances se efectúan como consecuencia de anteriores conquistas de posiciones estratégicas, y tomando otras nuevas á pesar de la encarnizada resistencia alemana. El ejército de Foch ha llevado el desmoronamiento de los ejércitos imperiales, y el empuje de los Ejércitos aliados lleva la desorganización al militarismo alemán, que había logrado el sueño insensato de conquistar la hegemonía del mundo y ve en inminente riesgo el propio solar nacional.

#### Francia y Bélgica

#### NOTICIAS OFICIALES

#### Avance francés. Toma de Grand-Pré.

PARIS 10 (11.30 m.). Comunicado oficial francés:

«Al Este de San Quintín las tropas francesas mantienen estrecho contacto con los alemanes, continuando la persecución de éstos, cuyas retaguardias oponen seria resistencia. Los franceses han realizado en ciertos puntos un avance de seis kilómetros, y han llevado nuestras líneas al Este de Sémoucourt, á las proximidades de Bernoville, al Este de Montigny-sur-Arois y de Bernot.

Los franceses han ocupado numerosas aldeas, entre ellas Fieuilaine, Neuville, Regny, Chailion-sur-Oise, Thennes.

Al Sur del Oise los franceses se han apoderado del asalto de Servais y han hecho prisioneros.

Entre el Ailette y el Aisne la presión ejercida por las tropas francesas y por las unidades italianas que operan con ellas, de una y otra parte del Camino de las Damas, han obligado á los alemanes á replantarse más allá del Canal del Oise.

Durante el día, á pesar del fuego violento de las ametralladoras, los franceses se han apoderado de Besune, de Chivy, de Vernuil-Coutonne, como asimismo de Bourg y de Comin. Al mismo tiempo, las unidades francesas volaban el Aisne al Este de Oesilly, rechazando al enemigo en dirección Norte y ocupando Pargny-en-Bauxeris. Más al Este, los franceses han iniciado un vivo ataque al Este de Berry-au-Bac y han conquistado terreno, haciendo prisioneros.

En Champaña el enemigo, agotado por los vivos combates que se han desarrollado sin interrupción desde el día 26 de Septiembre sobre el frente del cuarto Ejército, ha empezado esta mañana á replantarse en dirección del Aisne. La infantería francesa, arrojando á las retaguardias enemigas que intentaban detener su avance, ha rebasado los albos de Liry, Monthaux, Chaffrange, y ha alcanzado las proximidades de Monte San Martín y de San Morel.

Más al Este, los franceses han vadado el Aire, enfrente de Termes, del que se han apoderado.

Han ocupado la estación de Grand-Pré, donde han hecho numerosos prisioneros.—Delaigüe.

#### Exito norteamericano en la Argona.

PARIS 10. Comunicado americano:

«Al Este del Mosa nuestros tropas conservan su avance de ayer, á pesar de los violentos y repetidos contraataques del enemigo, y progresan al Sur hacia las aldeas de Ovy y por el bosque de Chaume al Oeste del Mosa, contra divisiones rusas.

Hemos penetrado en las líneas sumergidas de resistencia entre el río Romagne, Scaumont, Faucon. En el bosque de Argonne hemos tomado las importantes aldeas al Sur de Marco y nos hemos reunido á los franceses en Lancon.

Hemos cogido 2.000 prisioneros más.—Delaigüe.

#### Nuevo avance inglés. Toma de varios pueblos.

LONDRES 10. Oficial inglés:

«Ayer continuaron nuestros avances por la tarde, encontrando gradualmente una resistencia que aumenta. Por la noche, temprana, nuestros destacamentos avanzados se establecieron á través de la línea Cambrai-Le Cateau á unas dos millas de Le Cateau. Hubo luchas al Sur de la carretera principal, en ambos lados de Caudry, y también al Este de Cambrai, donde realizamos progresos. En el sector entre el río Serris y Lens, nuestras patrullas continuaron su avance y están en contacto con la línea general Oeste del enemigo, Vitry-en-Artois, Izellez, Puzieux, Rouvray. Nos apoderamos de Sallauminois y Noyelles.

Parte nocturna:

«Esta mañana, al amanecer, nuestras tropas reanudaron su avance en todo el frente de batalla, y por todas partes hemos hecho satisfactorios progresos, á pesar de las retaguardias enemigas, que trataron de contener nuestro avance.

Nuestras tropas se han acercado á los grandes bosques al Este de Bohain, y han conquistado Vanx-Andrygny. Al Norte de este pueblo hemos alcanzado el río Somme, desde S-Ste, desde Saint-Simplé hasta las aldeas de Solesmes. Hemos conquistado Le Cateau. Al Oeste de Solesmes hemos tomado los pueblos de Avesnes, Rioux y Thun-San-Martin. Al Oeste del canal del Escaudal hemos conquistado Estrun.

En las charlas y púdicos reconquistados estos días hemos encontrado numerosos prisioneros. En Caudry había 2.500. Al Sudeste de Lens, nuestras tropas han hecho nuevos progresos, y han tomado el pueblo de Royvroys.—Vega.

#### Los británicos á las puertas de Eila.

LONDRES 10 (8 n.). Las tropas inglesas han avanzado hasta ocho kilómetros de Lila. La caballería llegó á los alrededores de Le Cateau.

La gran victoria alemana en el frente Cambrai-San Quintín ha obligado al enemigo á una retirada que podrá extenderse, próximamente á todo el frente desde San Quintín hasta la Argona. Pero lo que da á nuestras victorias una importancia especial es que hemos rebasado por completo la última línea del sistema Hindenburg, y que hemos rodeado las líneas construidas en la retaguardia por el enemigo, entre el Oise y el Arroyo.

El papa descontentado desde hace dos meses por el Ejército británico es de una gran importancia y ha despertado la admiración más sincera en el Estado Mayor francés, que ha visto en estas batallas ejemplos clásicos del arte de la guerra.—Vega.

#### Alemania confiesa su retroceso.

NAUBEN 10. Frente occidental de la guerra.—Nos retiramos á posiciones á espaldas de la línea situada en el campo de batalla y entre Cambrai y San Quintín.

Nuestras tropas desalojaron la altura de Cambrai. Durante varios contraataques, fuimos con éxito, y apoyados por escuadrillas de tanques, debido á lo cual volvimos á poseerlos, al atardecer del 7 de Octubre, al Sudeste de Cambrai, de la población de Sallauminois y de la altura á ambos lados de Estéy, ayudados en gran parte por los cazadores del enemigo, antes del regreso de los tanques y rehenos, así como tropas de la división de cazadores alemanes.

Durante el día de ayer el enemigo siguió nuestros movimientos, y valiéndose de fuertes contingentes, á ambos lados de la calzada romana, en dirección á Le Cateau.

Nuestra vanguardia impidió los movimientos de la caballería enemiga á ambos lados. Nuestras tropas cedieron delante de fuertes ataques de infantería, retirándose, paso á paso, y luchando á sus nuevas posiciones.

Al atardecer, el enemigo ocupó el sector al Este de la línea Lusigny-Bohain. En la Champaña rechazamos ataques parciales enemigos á ambos lados de Saint-Etienne. Entre las Argonas y la cresta de Ormes, los americanos avanzaron, lanzando ataques uniformes, en la orilla oriental del Mosa, y ayudados por tropas francesas.

En la orilla de las Argonas sus ataques se molgaron con elevadas bajas para el enemigo.

Volvimos á ocupar Cornay, en donde el enemigo había penetrado. El empuje principal de los ataques enemigos librados entre el Aire y Mamey iba dirigido contra Someruaux y Romagne.

Después de un combate quedaron en nuestras manos. Requite hizo interrupción por Romagne y al Este de dicho pueblo hasta Cune.

En la orilla oriental del Mosa rechazamos al enemigo en y al Este de Sivy, y nos apoderamos nuevamente de Sivy, ocupado momentáneamente por el enemigo. Al Noroeste y al Este de Baumont, el asalto enemigo se estrella ante las líneas de los cazadores austro-húngaros y de regimientos rhenanos.

Parte nocturna.

Al Norte de Verdun, cerca de Beaumont, nuestros cazadores rechazaron, con gran éxito, al lado de regimientos del Rhin, violentos asaltos enemigos.—El jefe del Estado Mayor.

#### La lucha en Italia

#### Bucos de artillería.

ROMA 11 (8 m.). Parte oficial:

«A pesar de las malas condiciones atmosféricas, nuestra artillería efectuó victoriosas acciones de fuego en diversos puntos del frente, destruyendo las defensas enemigas (incendiando las barracas.

DEL MOMENTO POLITICO

Un Consejo importante.

A las ocho y cuarto de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado ayer en San Sebastián...

La actitud de China.

LONDRES 11 (8 m.) Según dicen de Nueva York, el Presidente de la República china acaba de telegrafiar al Presidente Wilson...

Reforma electoral.

BERNIA 11 (8 m.) El periódico Badische Staats Zeitung anuncia que se ha celebrado un Consejo de la Corona el día 9 en Dresde...

Italia con Wilson.

ROMA 11 (8 m.) La respuesta de Wilson a la Nota alemana es juzgada en Italia como un triunfo...

La Liga de las Naciones.

LONDRES 11 (8 m.) Con respecto a la Liga de las Naciones, ha dicho el conde de Grey...

Los ministros, detenidos.

El segundo expreso de San Sebastián, en el que regresan los ministros a Madrid, llegará con tres horas de retraso...

Pidiendo beneficios.

Una Comisión de funcionarios del Tribunal de Cuentas ha visitado al Sr. Canido, presidente del mismo...

Accidente del trabajo.

Trabajando en una fábrica de electricidad de la calle de Ramírez del Prado sufrió lesiones de importancia en la mano derecha el operario Rafael Pedraza Ibañez...

Salpicaduras de la huelga.

En la Puerta del Sol rieron a causa de la huelga que sostiene el oficio los cocineros Daniel Cerro Fernández, José Carbajosa García, Federico Rodríguez González e Inocencio Pérez Rico...

Del suceso de ayer.

El autor de las lesiones producidas a María Serrano Serrano, en el piso segundo de la casa núm. 8 de la Travesía de la Parada, Manuel Torres, ha fallecido a las cinco de esta madrugada...

Picadura mortal.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista ingresó el abailón Alfonso Fernández Martínez, de veintidós años, el cual manifestó que, encontrándose dormido debajo de un árbol, fué despertado por efecto de un terrible picotazo...

Picadura mortal.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista ingresó el abailón Alfonso Fernández Martínez, de veintidós años, el cual manifestó que, encontrándose dormido debajo de un árbol, fué despertado por efecto de un terrible picotazo...

La corrección.

Aunque de la forma de corregir estos y otros defectos que carecen las subsistencias, hemos de ocuparnos más ampliamente, se precisa...

La política.

En la consulta relativa a la solución de la crisis planteada por la dimisión de todo el Ministerio, el presidente del Congreso, creyendo recoger fielmente las dictadas de la opinión pública...

La fecha de las Cortes.

Se ha seguido hablando ayer tarde de la importancia del Consejo que se celebraría en San Sebastián, en el que, probablemente, quedará fijada la fecha de la reunión de las Cortes...

La duración de las sesiones.

Otro aspecto interesante de la reunión del Parlamento es el estado sanitario del país. El hallamiento de diputados y público en condiciones higiénicas, pues el salón de sesiones sólo puede ventilarse por una claraboya que tiene en el techo...

La actitud de Inglaterra.

LONDRES 11 (8 m.) Por unanimidad ha sido aprobada la Nota de Wilson. El partido obrero expresa su aprobación en un manifiesto especial y lord Lansdowne en una intervención que ha sido facilitada a los periodistas antes que la Nota fuera conocida...

Canjeando internados.

BERLÍN 11 (8 m.) (Radiograma de Nauen.) El día 7 de Octubre ha llegado a Alemania un tren de Francia con 500 internados civiles, confinados, entre ellos siberianos alemanes, que antes de la guerra residían en Marburgo...

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

EL PRECIO DE LAS PATATAS

Causas de su carestía.—Manera de remediarla, Negocio antipatriótico, Asentadores y acaparadores, Engaño a la Hacienda, El pueblo pagano.

Hace tres días dábamos la noticia de que mientras se vendían en Valencia las patatas al detall a 18 céntimos el kilo, en Madrid se expendían a 35 al por mayor.

Esta diferencia, que supone el hambre del pueblo, nos ha obligado a iniciar esta campaña de extraordinario interés general, y según nuestra costumbre, no vamos a limitarnos a dirigir duras censuras a los culpables, sino a dar también la fórmula para corregirlos, solución que podrá ser más o menos perfecta, pero llena de un verdadero amor patrio, del que carecen los explotadores del hambre nacional.

Unas cifras elocuentes. Con el fin de que nuestros lectores se den perfecta cuenta de la situación del mercado madrileño, vamos a indicar que en el mes de Octubre del año pasado y a pesar de ingresar muchas menos patatas que en el corriente, el precio de éstas osciló entre 17 y 20 céntimos el kilogramo, y en el mes actual, y también al por mayor, el precio varía entre 29 y 35 céntimos.

Antes de explicar lo que dicho precio, y a referir algunos casos para que en ellos fijen su atención los señores ministros de Abastecimientos y gobernador civil.

En Moección (Toledo) se recolecta este tubérculo por San Eugenio, y sabemos que ya se han comprado, con todos los peligros de heladas, etc., que disminuyen la cosecha, por lo tanto de aquel gobernador, se vende al público a 18 céntimos, está comprando en grandes cantidades para traerla a Madrid, y, ¡horrorizo, lector!, en este caso la adquieren nuestros acaparadores a 25 céntimos, que con siete que tienen que sobrecargar por gastos de transporte, se expone en Madrid sin ganancia a 32.

El hambre futura. No temamos el hambre presente, y pensemos en que, si no se pone remedio, estudiando nuestros juicios, se aproximan en breves días tiempos, días de dolor, en los que estaremos tan alterados y bulliciosos, se trocará en una gran bandada de mendigos obligados, que al no hallar lo que precisan, podrán cambiarse también en el forzoso delincuente.

Hoy el obrero encuentra su desahogo en un puñado de fruta y un pedazo de pan; pero mañana esta fruta faltará, porque las condiciones del invierno acaban con su producción, y con la poca que exista ocurrirá, según nos referen, ha sucedido en Aragón, donde ciertas personas, más usureras que españolas, han comprado recientemente 100.000 arrobas de fruto, cuyo consumo no ha de ser ciertamente nacional.

Asentadores y acaparadores. No negamos la gran importancia de la exportación al extranjero; pero no lo es menor la del acaparamiento.

Los asentadores, escasos por desgracia, son unos individuos que, como en todas las industrias, forman el puente entre el productor y el consumidor, por lo que percibe un tanto por ciento de comisión, que no entorpecerá la economía de los alimentos.

El acaparador, principal factor de la carestía, es otro individuo que recorre todos los pueblos de producción, comprando barato para luego vender a precios exorbitantes, y como de la competencia entre ellos se da cuenta el productor, resulta que éste odia sus géneros con un odio, que aumentan más al llegar los géneros al mercado, ya propiedad del acaparador, porque éste los retiene sin vender para que, disminuyendo las mercancías en plaza, aumenten de precio y darlas entonces al consumo. De aquí que en las frutas no haya acaparadores, porque debido a la fácil descomposición de aquéllas, no pueden aguardar al aumento antes dicho.

En el comisionista, este desaparece, puesto que el arriero ó productor, por los gastos que le supone el acarreo y estancia en Madrid, le obliga a procurar la pronta venta.

Previsores y suplenentes que los acaparadores han de alegrarlos es el asentador no impone capital, mientras ellos lo hacen para sacar el mayor interés posible, hemos de indicar que también el préstamo es una operación mercantil, que al llegar a la usura se castiga por la ley, que a la vez señala el tanto máximo de interés.

La corrección. Aunque de la forma de corregir estos y otros defectos que carecen las subsistencias, hemos de ocuparnos más ampliamente, se precisa.

Un ley de tasas de la patata en el punto de producción. Que los acaparadores paguen a la Hacienda la tarifa que les corresponde y no la de comisionados, como lo hacen, que es muchísimo inferior.

Que se obligue a que todas las patatas que entren en Madrid sean llevadas al mercado de abastos, para lo cual bastará con que el Ayuntamiento general de Seguridad ó el Ayuntamiento entregue gratuitamente al que se dirige al transporte de mercancías en carros ó a hombres, un carnet de identidad.

Que para hacer obligatorio el carnet se impongan severas multas a los carteros ó mozos y a las personas que lo usen, sin que goce de este requisito.

Que a las entradas de Madrid se tome nota del número del carnet y de lo que conduzca su propietario, para exigirle después responsabilidades en el caso de no llevar su carga al mercado.

Que en éste se aboque derecho de almacenaje, de alguna consideración al transcurrir las cuarenta y ocho horas, después de almacenados los géneros, puesto que en dos días de estancia gratuita se celebran cuatro mercados, tiempo suficiente para ser vendidos.

Instalar un servicio de vigilancia en el interior para que inmediatamente hecha la compra, sean los artículos sacados del mercado, evitándose así la reventa.

Castigar por la vía judicial a los que sustenten los géneros y exigir el reposo en el momento de la salida.

Como estas medidas hemos de explicarlas en un próximo artículo, exponiendo las ventajas que encierran PARA TODOS, feroces por hoy con la esperanza de que nuestra propuesta sea estudiada rápidamente, y aunque en esta descripción hayamos pecado de francos, quedamos tranquilos, por haber cumplido con un deber de ciudadanía.

JOSE M. SEMBI

LOS TEATROS

CENTRO.—Hoy viernes en la sesión de las diez, tendrá lugar en este teatro el estreno de la comedia en cuatro actos y en prosa, de los señores Capus y Arenas, arreglada al castellano por Alfonso Danvila, «El adversario», en la que Berta obtiene uno de los más felices triunfos. En esta obra debutará la notable actriz María Gancedo.

Donostia de Eduardo Amorós. Se despatchan billetes en Contaduría.

CERVANTES.—Continúan con éxito creciente las representaciones en este teatro de la compañía que dirige Ernesto Vilches.

POR TELEGRAMA

Festejando la victoria allada

TARRAGONA 11 (8 m.) La compañía de Granieri celebró anoche una función en honor de los consules y colonias de Francia, Inglaterra, Italia y los Estados Unidos.

Hubo un lleno.—Sellasán.

ECOS DE SOGIEDAD

Ayer por la tarde se verificó el entierro del general brigada D. Víctor Garrigó, presidiendo el duelo el general García Moreno y asistiendo numerosa concurrencia.

Durante muchos años fué ayudante del general Bermúdez Reina, y mandó el regimiento de Cazadores de Galicia.

Ya de general, fué gobernador militar de Jaca, jefe de sección del Ministerio de la Guerra y gobernador militar de Córdoba, cargo éste en el que le sorprendió, hace tres años, el pase a la reserva.

SUCESOS

Familia de suicidas.

Antayer dimos noticia de haberse suicidado un joven de veintidós años, llamado Mauricio Cámara.

Pues ayer mañana, cuando apenas transcurridas veinticuatro horas del anterior suceso, un hermano del desventurado Mauricio, llamado Pedro, de quince años de edad, se ha arrojado desde una ventana del tercer piso de la casa núm. 10 de la calle de Doña Bárbara de Braganza, ocasionándose tan gravísimas heridas que a consecuencia de ellas ha fallecido en la Policlínica de la calle de Tamayo, a cuyo benéfico establecimiento fué trasladado el desgraciado joven.

El juzgado de guardia se constituyó en el lugar del suceso y en la indicada Policlínica.

Accidente del trabajo.

Trabajando en una fábrica de electricidad de la calle de Ramírez del Prado sufrió lesiones de importancia en la mano derecha el operario Rafael Pedraza Ibañez, de cuarenta y ocho años, con domicilio en la calle de Lavapiés, núm. 22.

En la Puerta del Sol rieron a causa de la huelga que sostiene el oficio los cocineros Daniel Cerro Fernández, José Carbajosa García, Federico Rodríguez González e Inocencio Pérez Rico.

Los dos primeros sufrieron lesiones de poca importancia.

Del suceso de ayer.

El autor de las lesiones producidas a María Serrano Serrano, en el piso segundo de la casa núm. 8 de la Travesía de la Parada, Manuel Torres, ha fallecido a las cinco de esta madrugada, a consecuencia de la herida que el mismo se produjo con ánimo de suicidarse al caer en los alimentos.

El cadáver ha sido trasladado al Depósito judicial.

Choque de vehículos.

En la calle de Felipe IV chocaron el automóvil número 125, de la matrícula de Málaga, conducido por el chulifur Brigido Hernández de Gregorio, y una motocileta guiada por José Enrique Antón de Castro, resultando éste con lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado en la Comisaría del distrito, donde fué asistido.

El conductor del auto fué llevado a la presencia judicial.

Picadura mortal. En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista ingresó el abailón Alfonso Fernández Martínez, de veintidós años, el cual manifestó que, encontrándose dormido debajo de un árbol, fué despertado por efecto de un terrible picotazo, producido, como cree, por un insecto al que no pudo descubrir.

En el lugar de la picadura se le presentó gran inflamación, a la vez que una altísima fiebre.

Los médicos del benéfico establecimiento comenzaron a realizar una detenida cura, y cuando terminaron ésta el desventurado Alfonso dejó de existir a consecuencia, según certificación facultativa, de un ataque de asfisia.

LA POLITICA

La opinión del Sr. Villanueva.

En la consulta relativa a la solución de la crisis planteada por la dimisión de todo el Ministerio, el presidente del Congreso, creyendo recoger fielmente las dictadas de la opinión pública, las posibilidades parlamentarias y lo que en las circunstancias presentes demanda el interés supremo de las instituciones y de la Patria, expuso que debe continuar el Gobierno presidido por el señor Maura, reemplazando al ministro de Instrucción pública del modo que el jefe del Gobierno juzgue conveniente.

La fecha de las Cortes. Se ha seguido hablando ayer tarde de la importancia del Consejo que se celebraría en San Sebastián, en el que, probablemente, quedará fijada la fecha de la reunión de las Cortes...

La duración de las sesiones. Otro aspecto interesante de la reunión del Parlamento es el estado sanitario del país. El hallamiento de diputados y público en condiciones higiénicas, pues el salón de sesiones sólo puede ventilarse por una claraboya que tiene en el techo, puede en estas circunstancias ser sumamente perjudicial.

Canjeando internados. BERLÍN 11 (8 m.) (Radiograma de Nauen.) El día 7 de Octubre ha llegado a Alemania un tren de Francia con 500 internados civiles, confinados, entre ellos siberianos alemanes, que antes de la guerra residían en Marburgo...

La actitud de Inglaterra. LONDRES 11 (8 m.) Por unanimidad ha sido aprobada la Nota de Wilson. El partido obrero expresa su aprobación en un manifiesto especial y lord Lansdowne en una intervención que ha sido facilitada a los periodistas antes que la Nota fuera conocida...

Canjeando internados. BERLÍN 11 (8 m.) (Radiograma de Nauen.) El día 7 de Octubre ha llegado a Alemania un tren de Francia con 500 internados civiles, confinados, entre ellos siberianos alemanes, que antes de la guerra residían en Marburgo...

En la Sella Tonale, después de una penosa marcha sobre la nieve, uno de nuestros destacamentos sorprendió un pequeño puesto suizo, aniquilándolo, y regresó a nuestras líneas con algunos prisioneros, armas y material.

Otros destacamentos exploradores tuvieron vivas escaramuzas con los restos de vanguardia enemiga al fondo del valle Tenhenc y del valle de Lagarina.

Una fuerte patrulla enemiga fué puesta en fuga en el valle de Asa después de un breve combate.—Lucena.

Informes austríacos.

VIENNA 11 (8 m.) Parte oficial: «En diferentes puntos, fué muy viva la actividad exploradora italiana.»

Los Balcanes

Encuentro de patrullas.

ROMA 11 (8 m.) Parte oficial: «A lo largo de Skumbi inferior hubo encuentros de patrullas.

«Este de Durazzo, una escuadrilla de aviones bombardeó eficazmente un campamento importante.—Lucena.»

Contenido al caemigo.

VIENNA 11 (11 m.) Parte oficial: «En el Skumbi fracasó un intento de destacamentos montados italianos de Kozar al paso. Al Noroeste y Norte de Desnovac se han desarrollado luchas. Detrás de nuestro frente han sido diezmadas bandas serbias y montenegrinas.»

La lucha en Asia

Sétenta y cinco mil prisioneros.

LONDRES 11 (8 m.) Parte oficial de Siria y Palestina: «Los navios de guerra franceses y británicos han entrado el domingo en el puerto de Beirut, encontrado la ciudad evacuada por el enemigo. El lunes llegaron los tanques que precedían a nuestra caballería y columnas de infantería. El martes, los destacamentos avanzados de infantería indio-británica han ocupado la plaza, donde fueron recibidos con entusiasmo por los habitantes.

«El número de prisioneros hechos por las fuerzas expedicionarias egipcias (incluyendo los prisioneros hechos por los árabes) alcanza a unos 75.000, y se estima que de todas las fuerzas turcas del cuarto, séptimo y octavo ejércitos no más de 17.000 han podido escapar.

«Muchos de los prisioneros hechos estaban en un lamentable estado de agotamiento, y han recibido el tratamiento y atenciones que ha sido posible prestarles.—Vega.»

Sin novedad.

VIENNA 11 (8 m.) Parte oficial turco: «El día de ayer transcurrió tranquilo en todos los frentes.»

La lucha en el mar

Guardacostas perdó 40. Ciento cuarenta y cinco víctimas.

LONDRES 11 (8 m.) Según dicen de Washington, el guardacostas Tampa se ha perdido a lo largo de la costa inglesa.

Diez oficiales, 102 marineros y 35 paisanos han perecido.—Vega.

BARCO SUECO TORPEDEADO

Damos en El Pueblo, de Valencia, que santancho, a las once y media, fué torpedeado y hundido frente al punto denominado Torrostrera (Torreblanca) el buque sueco Kornhamn.

Según asegura un naufrago llegado a Castellón, el torpedero se verificó a tres kilómetros de la costa; esto es, en aguas jurisdiccionales.

Añade que la tripulación se salvó en dos botes. El que ocupaban el capitán y otros tripulantes se ignora dónde fué a parar.

El naufrago llegado a Castellón y otros diez más salieron frente a Torrostrera. Aquel se llama Gustavon Zarnon.

Como se ve, vuelve a reproducirse la acción submarina contra los buques de pesques neutrales.

Recientemente han sido hundidos los buques españoles Francoll y Mercedes. De éste, de 28 tripulantes sólo se salvaron dos.

Es inútil que pongamos a estas hechos un comentario, porque cuando lo intentamos lo tacha la censura.

«Ben es verdad que los hechos por sí solos son harto elocuentes.»

EN LOS MINISTERIOS

La doble jornada

La luz y la epidemia.

«Que el rumor de que el Gobierno tiene el propósito de volver a la antigua forma de asistencia a la oficina.

De ser así, el Gobierno demostrará, no sólo que los hechos han comprobado que con la doble jornada no sólo no se han conseguido mayor intensidad en la función administrativa, sino que quiere ser consecuentemente con otra serie de disposiciones que, por fuerza, y en atención al interés general, hubo que soportar.

Nos referimos a las restricciones en el consumo de carbón. En efecto, no habría consecuencia en un Gobierno que limita el consumo de luz, quedando las poblaciones a oscuras, interrumpiendo la corriente en borbos de producción industrial y de necesidades de casas y llega incluso, como se verá en otro lugar, a ocasionar parón 20.000 cuberos en la sierra de Cartagena y, por otra parte, se prodiga innecesariamente en las oficinas públicas.

«Se ha considerado el enorme consumo de luz que representa alumbrar los Ministerios y servicios públicos, cuando sólo la instalación que habrá de hacerse de alumbrado representa, sólo en un centro ministerial, un gasto de 600.000 pesetas.»

Pudiera explicarse la inconsecuencia, claro que hasta cierto punto, si se encontrara una mayor perfección en la labor administrativa; pero es que no puede obtenerse lo mismo, con la asistencia sólo por la mañana? Pero aunque así no fuera, ¿no vivimos en un régimen de austeridad?

«Se portaba, por necesidades ineluctables, y restrictivas la vida nacional, y por otra parte se malbaratara el ahorro de fúido en reformas que no son, ni mucho menos, necesarias.»

Por otra parte, ¿no se ha meditado en la conveniencia de limitar el tiempo en las oficinas para aminorar el riesgo de la epidemia? Porque pudiera darse el caso, no sólo de no deber estar mañana y tarde en los Ministerios, sino que es muy posible, dada la alarmante intensidad que va tomando la epidemia, de tenerse que acordar disminuir el tiempo de permanencia en los Centros oficiales.

«Así, pues, repetimos, no sólo no nos sorprendería la rectificación en las órdenes de asistencia en los Centros oficiales, sino que halláramos lógico que por unas y otras razones se limitara el tiempo fúido en reformas que no son, ni mucho menos, necesarias.»

«Por otra parte, ¿no se ha meditado en la conveniencia de limitar el tiempo en las oficinas para aminorar el riesgo de la epidemia? Porque pudiera darse el caso, no sólo de no deber estar mañana y tarde en los Ministerios, sino que es muy posible, dada la alarmante intensidad que va tomando la epidemia, de tenerse que acordar disminuir el tiempo de permanencia en los Centros oficiales.»

«El primer ministro de Alemania, el general Maun, con un abultado sobro, que dijo con orgullo, pues hacia mucho tiempo que no llevaba ninguno.

Ventosa manifestó que iba de oyente. Romanones anunció que facilitaría luego la firma de Gracia y Justicia.

Alhucemas manifestó que había almorzado con su familia.

Maura dijo: «Ya empezamos a trabajar. Los demás ministros no hicieron declaración alguna.

El Consejo terminará a las siete de la tarde, y los ministros regresarán esta misma noche a Madrid.—Hernández.

Comisión arañera. Reunido el día 8 del corriente el Consejo de la Asociación de Agricultores de España acordó apoyar con la mayor energía las conclusiones aprobadas en la Asamblea arañera, convocada por la Diputación provincial de Valencia, habiendo nombrado una Comisión de su seno formada por los señores marqués de Alonso Martínez, Bernad, conde de Montornés, conde de Gamazo, Matesanz y Cánovas del Castillo, la que se propone visitar a los ministros de Estado, Fomento y Abastecimientos, para interesarles en asunto de tan vital interés para los productores de araña.

Hecho comentado. En los círculos políticos se ha comentado hoy el hecho de que no haya sido posible adoptar resoluciones respecto a los torpedos expedientes hasta que el Sr. Alba no dejó de pertenecer al Gobierno.

El presidente. Según ha manifestado en la Presidencia, esta mañana ha salido el Sr. Maura en automóvil de San Sebastián con dirección a Madrid.

Los ministros, detenidos. El segundo expreso de San Sebastián, en el que regresan los ministros a Madrid, llegará con tres horas de retraso, porque a consecuencia de un descarrilamiento ha tenido que detenerse en la estación del Espinar.

El descarrilamiento se ha debido a una brusca frenada del maquinista para evitar que el convoy atropellara a un obrero que estaba trabajando en la vía.

Pidiendo beneficios. Una Comisión de funcionarios del Tribunal de Cuentas ha visitado al Sr. Canido, presidente del mismo, con el fin de obtener beneficios en la formación de la plantilla de dicho Cuerpo.

Los comisionados salieron muy complacidos de la entrevista por la buena acogida que el Sr. Canido les dispuso y las promesas hechas de procurar en todo lo posible el mejoramiento de sus subordinados.

El Sr. Canido, al que asisten los mejores propósitos de organización del Tribunal de Cuentas, tiene el proyecto de influir cerca del Gobierno para dar una nueva orientación a dicha institución, y hacer de ella un gran organismo al igual de las instituciones análogas extranjeras, que sea una verdadera salvaguardia de los intereses financieros de la nación.

Por los Ministerios

DE GRACIA Y JUSTICIA

Registradores.

Se han hecho los siguientes nombramientos de registradores de la Propiedad: De Barco de Arilla, D. Alfonso Enriquez de Salamanca; de Valle de Cabuéniga, D. Francisco Aponte Ferrer, y de Metilla del Palancar, D. José Martínez Pantoja.

POR TELEGRAMA

En torno de la paz

Alemania estudia la evacuación.

NAVEN 11 (8 m.) En espera de la contestación alemana a las preguntas formuladas en la contestación americana, demuestra la Prensa alemana gran reserva al comentar el actual estado de la cuestión de la paz.

El diario Norddeutsche Allgemeine Zeitung reconoce la lealtad de Wilson en su anhelo de conocer el exacto sentido de la Nota semana antes de poder dar una respuesta concreta y facta. La primera pregunta ha quedado contestada por la declaración hecha en el Norddeutsche Allgemeine Zeitung el día 8, en la cual se decía que el Gobierno alemán y la mayoría del Reichstag han aceptado todo el programa de Wilson, sin excepción y restricción, como base para la paz.

En la tercera pregunta pide el Sr. Wilson aclaración respecto a un nombre y por encargo de quién ha hablado el canciller. La contestación a esto está contenida en el discurso del presidente del Reichstag, quien, en nombre del pueblo alemán y de su representación, expresó la aprobación del pasado dado por el canciller en pro de la paz. La segunda cuestión, referente a la evacuación de los territorios ocupados, está siendo sometida a deliberaciones de las personas responsables, poseedoras de la confianza del Reichstag y pueblo alemán, y se daña a conocer la decisión dentro de poco.

El órgano del partido católico, Germania, cree poder expresar la esperanza de que está surgiendo el alba de la paz, y que el mundo quedará en tiempo no lejano libre de la más sangrienta de todas las guerras.

Intervención de Fech.

LONDRES 11 (8 m.) En los círculos ingleses se espera que Alemania, al contestar a la respuesta de Wilson, tratará de que el Presidente publique una nueva Nota más categórica, en la cual exponga su primordial condición sobre la dinastía de los Hohenzollern.

Además, Wilson declararía que el asunto de carácter político concierne al generalísimo, y debe ser tratado, como medida militar, por el mariscal Foch.

Wilson ha dado a entender a los aliados de Europa que consideraba inútil enviarle el texto oficial de la Nota alemana pidiendo el armisticio antes de que se hubiera adquirido la certidumbre de que dicha proposición estaba hecha con buena fe.

Se dice que el mariscal Foch ha asegurado: «Todavía no he librado mi batalla.—Vega.»

Bulgaria contra Turquía?

LONDRES 11 (8 m.) Dicen de Amstenlam, según un telegrama de Constantinopla, Bulgaria se dispone a atacar a Turquía en combinación con una expedición de tropas aliadas.

Se añade que el ministro de Bulgaria en Constantinopla recibirá dentro de veinticuatro horas sus pasaportes.—Vega.

La actitud de Inglaterra.

LONDRES 11 (8 m.) Por unanimidad ha sido aprobada la Nota de Wilson. El partido obrero expresa su aprobación en un manifiesto especial y lord Lansdown

La gravedad de la epidemia es mayor cada día

AUMENTA LA MORTALIDAD

De Sanidad municipal. Ante la próxima epidemia

No es fácil escapar a la epidemia y corte al negocio de la enfermedad que se enseña de España. Cualquier día, los contagios de gripe que se observan aumentarán rápidamente, como ocurrió en el pasado Mayo, y entonces se notarán las mismas deficiencias por parte de la Sanidad municipal.

Creemos que el Ayuntamiento tiene acordada la instalación de dos nuevas Casas de Socorro en los barrios del Pacifico y de Valdehermoso, instalación que se había demorado por trámites administrativos, y cuya apertura en las presentes circunstancias sería de indiscutible utilidad.

Otro aspecto inaplazable es el referente a la traslación de enfermos desde sus domicilios ó desde las Casas de Socorro al Hospital.

Dicho servicio se realiza por el Laboratorio Municipal con medios más que modestos, y con una lentitud, nacida de la escasez de esos medios, desesperante.

Antiguamente los coches destinados a dicha traslación, y sea éste un servicio permanente, porque tan necesario es por la noche como durante el día.

Es posible que se piense en encargar a los médicos supernumerarios de alguna parte del servicio, y no se olvide el delegado de Sanidad que tales encargos deben ser acompañados de la remuneración consistente en un sueldo mensual.

El gobierno ha rogado a los periódicos que no publiquen la sección necrológica.

Gravísimas proporciones en Bar. Alon. BARCELONA 10 (8,30 m.) Se cree que en breve las autoridades se verán obligadas a habilitar automóviles para la conducción de los cadáveres.

El número de defunciones ocurridas aquí durante los últimos días, según los datos oficiales, es: el sábado, 118; el domingo, 114; el lunes, 134, y martes, 177.

La mortalidad normal en esta época, según las estadísticas, era un promedio de 60 para todas las enfermedades.

La epidemia ha descendido en las guarniciones. Se hallan completamente libres las de Villanueva y Geltrú y Vich. En cambio, ha hecho su aparición en el regimiento de Cazadores de Tetán, de guarnición en Reus. Han comenzado a efectuarse de noche los entierros; pero parece que el Obispo opone algunos reparos, pues dice que así es mayor el alarma que se produce en el vecindario.

El Obispo ha ordenado que los entierros se despidan en las puertas de las parroquias respectivas, y que las campanas no toquen a muerto más que en las primeras horas de la mañana ó en las últimas de la tarde.

El Real Consejo de Sanidad. De una Nota facilitada anteañoche en el Ministerio de la Gobernación es el siguiente fragmento, en que se substancia su contenido.

El Real Consejo de Sanidad, en la sesión últimamente celebrada, tomó los siguientes acuerdos:

Primero. Confirmar, en vista de los informes técnicos recibidos, que la enfermedad que se padece con carácter epidémico en España es la gripe en sus distintas modalidades cobradas.

Segundo. Aprobar en un todo la conducta de la Inspección general de Sanidad en lo que se refiere a su actuación técnica y administrativa.

Tercero. Recomendar confianza en las medidas que se adopten y obediencia a las prescripciones que se señalen.

Cuarto. Estimular los sentimientos de filantropía y humanidad de los médicos españoles para que acudan solícitos a la asistencia de los enfermos en los pueblos epidemiados, donde hay muchos atacados sin los auxilios facultativos.

El aislamiento del lazareto de Gantio. 370 pasajeros de dicho vapor, entre enfermos y sanos, se han montado aparatos de desinfección.

Entre ayer y hoy han sido dados de alta muchos enfermos; se hallan aún quedan unos 30 enfermos.

Ocho médicos se hallan en el lazareto cuidando a los enfermos.

El aislamiento del lazareto es absoluto.

En Las Palmas el estado de la salud pública es excelente, hasta el extremo de que, tratándose de una población de más de 70.000 almas, hace cuatro días que no se ha registrado ninguna defunción por enfermedad ninguna.

El mal se extiende. VIGO 10 (9,35 m.) La epidemia se propaga, y son graves muchos casos.

En la cárcel hay varios reclusos y tres empleados enfermos.

Ha sido aplazada la Fiesta de la Raza, y se trata de abrir una suscripción pública para socorrer a los necesitados.

Más epidemiados. SEVILLA 10 (7,15 m.) Se han presentado cuatro enfermos más en el hospital de epidémicos, donde anteriormente existían cinco.

En el lazareto del muelle y en otros puntos se han montado aparatos de desinfección.

Fallecimiento de un médico. EL FERROL 10 (11,40 m.) Sigue en aumento la epidemia en toda la provincia de La Coruña, aunque, por lo general, se presenta con carácter benigno.

De Neda me comunican que ha fallecido el médico titular de dicho pueblo D. Ricardo Rodríguez, que se hallaba enfermo de gripe.

Población desolada. ORENSE 9 (10 m.) A consecuencia de la epidemia renante, la población está verdaderamente desolada y deprimida.

Los vecinos apenas salen a la calle.

En todos los pueblos de la provincia se registran numerosas víctimas.

En Ribadavia y aun en el mismo Orense la mortalidad alcanza cifras alarmantes. Es rara la casa donde no hay un enfermo.

Estos días han fallecido personas muy estimadas en esta capital: doña Matilde Castán de Cuevas, hija del fiscal de la Audiencia de León; el procurador D. Modesto Rodríguez; el periodista D. Hermenegildo Calveo, el hijo del presidente de la Asociación de la Prensa, D. Eugenio Fernández Alonso, el director del Liceo Recreo Orensano y otros muchos.

No hay día en que no se celebren de 10 a 15 sepelios.

Los médicos apenas descanzan, multiplíquense en el cuidado de los enfermos.

En una casa de la calle de la Reina Victoria fallecieron de la epidemia, en un intervalo de pocas horas, una señora y un hijo de ésta.

Voluntariamente se ha ofrecido a auxiliar en suspenso el trabajo de estos días a los médicos de Orense el aventajado alumno de último curso de la Facultad de San Carlos, don Carlos Gutiérrez.

Se elogian entusiastamente dicho ofrecimiento, así como el del farmacéutico D. Luis Fábrega, que suministra a los pobres medicamentos y servicios médicos, completamente gratuitos.

La epidemia está causando grandes estragos en la población.

Se encomienda al gobernador civil por los trabajos que realiza para la no propagación de la epidemia, y se censura la pasividad del alcalde, que se preocupó a última hora de la normal de la situación sanitaria en Orense.

Se han suspendido todas las ferias mensuales de la provincia.

El presidente de la Audiencia, D. Germán Arias, ha indicado a la superioridad la conveniencia de suspender los juicios orales señalados para el mes actual.

Muchos vecinos, estimándola como una medida profiláctica, queman azufre en las casas.

De no acudir el Gobierno en auxilio de Orense la población tiene a diezmarse.

El teniente de alcalde, Sr. Fernández Magdalena, realiza una brillante campaña sanitaria, que está siendo muy elogiada.

Orense está verdaderamente conternado. Reina un pánico enorme.

Acaba de fallecer un dependiente del Laboratorio Municipal.

Los ricos no han acudido toda vez en auxilio de los pobres.

Triste situación. LOGROÑO 10 (9 m.) Aunque parece que la epidemia decrece algo, en esta capital hay más de 2.000 atacados.

Para evitar la depresión en los enfermos, se ha prohibido el toque fúnebre de campanas.

Vari el Hospital militar ocurren muchas defunciones.

En Torrecailla de Cameros hay más de 300 enfermos, casi todos de gravedad, y así por el estilo en toda la provincia.

Catorce pueblos carecen de asistencia facultativa, por enfermedad de los médicos ó por haber fallecido éstos y los practicantes.

El gobernador ha rogado a los periódicos que no publiquen la sección necrológica.

Gravísimas proporciones en Bar. Alon. BARCELONA 10 (8,30 m.) Se cree que en breve las autoridades se verán obligadas a habilitar automóviles para la conducción de los cadáveres.

El número de defunciones ocurridas aquí durante los últimos días, según los datos oficiales, es: el sábado, 118; el domingo, 114; el lunes, 134, y martes, 177.

La mortalidad normal en esta época, según las estadísticas, era un promedio de 60 para todas las enfermedades.

La epidemia ha descendido en las guarniciones. Se hallan completamente libres las de Villanueva y Geltrú y Vich. En cambio, ha hecho su aparición en el regimiento de Cazadores de Tetán, de guarnición en Reus. Han comenzado a efectuarse de noche los entierros; pero parece que el Obispo opone algunos reparos, pues dice que así es mayor el alarma que se produce en el vecindario.

El Obispo ha ordenado que los entierros se despidan en las puertas de las parroquias respectivas, y que las campanas no toquen a muerto más que en las primeras horas de la mañana ó en las últimas de la tarde.

Fallecimiento de un capitán. Cierre de escuelas. BARCELONA 10 (4 t.) Víctima de la epidemia ha fallecido el capitán del regimiento de Navarra, D. Manuel Álvarez y Morán, secretario que fué de la Junta de Defensa, cuando ésta estuvo arrestada en el castillo de Montjuich.

Por orden de las autoridades, y para evitar la propagación del mal, se clausurarán mañana los Centros de enseñanza oficiales y particulares.

El aislamiento del lazareto de Gantio. 370 pasajeros de dicho vapor, entre enfermos y sanos, se han montado aparatos de desinfección.

Entre ayer y hoy han sido dados de alta muchos enfermos; se hallan aún quedan unos 30 enfermos.

Ocho médicos se hallan en el lazareto cuidando a los enfermos.

El aislamiento del lazareto es absoluto.

En Las Palmas el estado de la salud pública es excelente, hasta el extremo de que, tratándose de una población de más de 70.000 almas, hace cuatro días que no se ha registrado ninguna defunción por enfermedad ninguna.

El mal se extiende. VIGO 10 (9,35 m.) La epidemia se propaga, y son graves muchos casos.

En la cárcel hay varios reclusos y tres empleados enfermos.

Ha sido aplazada la Fiesta de la Raza, y se trata de abrir una suscripción pública para socorrer a los necesitados.

Más epidemiados. SEVILLA 10 (7,15 m.) Se han presentado cuatro enfermos más en el hospital de epidémicos, donde anteriormente existían cinco.

En el lazareto del muelle y en otros puntos se han montado aparatos de desinfección.

Fallecimiento de un médico. EL FERROL 10 (11,40 m.) Sigue en aumento la epidemia en toda la provincia de La Coruña, aunque, por lo general, se presenta con carácter benigno.

De Neda me comunican que ha fallecido el médico titular de dicho pueblo D. Ricardo Rodríguez, que se hallaba enfermo de gripe.

Población desolada. ORENSE 9 (10 m.) A consecuencia de la epidemia renante, la población está verdaderamente desolada y deprimida.

Los vecinos apenas salen a la calle.

En todos los pueblos de la provincia se registran numerosas víctimas.

En Ribadavia y aun en el mismo Orense la mortalidad alcanza cifras alarmantes. Es rara la casa donde no hay un enfermo.

Estos días han fallecido personas muy estimadas en esta capital: doña Matilde Castán de Cuevas, hija del fiscal de la Audiencia de León; el procurador D. Modesto Rodríguez; el periodista D. Hermenegildo Calveo, el hijo del presidente de la Asociación de la Prensa, D. Eugenio Fernández Alonso, el director del Liceo Recreo Orensano y otros muchos.

No hay día en que no se celebren de 10 a 15 sepelios.

Los médicos apenas descanzan, multiplíquense en el cuidado de los enfermos.

En una casa de la calle de la Reina Victoria fallecieron de la epidemia, en un intervalo de pocas horas, una señora y un hijo de ésta.

Voluntariamente se ha ofrecido a auxiliar en suspenso el trabajo de estos días a los médicos de Orense el aventajado alumno de último curso de la Facultad de San Carlos, don Carlos Gutiérrez.

Nunca he sido partidario de oferta de paz alguna por parte de los Gobiernos imperiales. También estoy alejado del primer Gobierno alemán; no soy su defensor, ni hablo ó escribo a su petición. Sin embargo, como ciudadano independiente y publicista exteriorizo con conciencia limpia mi fe en la sincera voluntad de este Gobierno alemán, y en la justicia y en el modo más decidido. Es posible un armisticio, porque en parte alguna hay que conquistar cosas imprescindibles ni obtener fines que compensen satisfactoriamente los sacrificios.

Su objetivo y resultado sólo pueden ser: la conversión de un suelo pantanoso y rodeado de envidia y de odio, en un lugar libre y brillante para hombres que respeten el derecho de paz.

Estos días he escrito en un artículo en Abril de 1916, titulado Si yo fuera Wilson, el cual, por acuerdo del Senado de los Estados Unidos tomado el 7 de Abril de 1916, tuvo el honor de ser reproducido en el órgano oficial Congressional Record.

De nuevo digo hoy: ¿Es posible un armisticio? ¿Es posible un acuerdo actual entre la Alemania renovada, madura para la paz, que, por desmilitarizar al mundo y libertario de los gérmenes epidémicos del odio nacional y del dominio, promete ser duradera. A causa de encontrarse aislados entre sí los pueblos actualmente, y en vista de que la óptica y acústica de la vida pública americana y alemana siguen siendo profundamente diferentes, son comprensibles dudas existentes. Además, se comprende que se cumpla toda exigencia de garantía que sea justa, no favoreciendo, por tanto, a lado contrante alguno, evitando siempre toda apariencia de humillación intencionada.

La nueva Alemania desea la expiación de toda injusticia cometida y también de aquella que pueda ocasionarse en el futuro. Pero se defendería enconadamente contra todo intento de vengar en el honor y la propiedad de los pueblos las faltas ó errores de personas aisladas, quienes hasta ahora han dirigido de un modo secreto los destinos de los Estados, cuando los mencionados pueblos no habían tenido el derecho de intervenir en el Gobierno de su país, ni siquiera han podido cerciorarse de la manera cómo se gobernó.

Sea cual fuere la sentencia del mundo respecto a los orígenes de la guerra, la masa del pueblo alemán siempre ha creído sinceramente haberse levantado para la defensa de sus derechos nacionales, amenazados.

Después de todo, un armisticio y la paz son posibles inmediatamente y, por lo tanto, necesarios. No existe ningún acuerdo sobre el cual no puede llegarse fácilmente a una inteligencia legal. Han de entregarse al derecho de las nacionalidades a regir sus destinos los problemas nacionales, como religiosos, libertados de la tutela del Estado, debiéndose ajustar las fronteras económicas a las necesidades de los pueblos y no ya a las fronteras políticas, designadas por la suerte belga en una era decadente.

El objetivo de toda renovación ha de ser la purificación de la Humanidad, porque su florecimiento feliz únicamente garantiza la libertad de acción de cada nación. La libertad significa la fuerza. Sobre esta base está colocado el Gobierno popular alemán.

La prebicha americana comprenderá que el objetivo de Alemania es el poderío nacional, pero no el poderío mundial. No aspira a ser el poderío mundial, sino a ser el poderío nacional. No aspira a ser el poderío mundial, sino a ser el poderío nacional. No aspira a ser el poderío mundial, sino a ser el poderío nacional.

Almuerzo y con ella sus aliadas, ha contestado, si.

Con las mismas intenciones como afronta el consejo de crucificar al cadáver de Mario Nius, por haber sido sacrificado Leonidas; así, confío yo, rechazará indignado Wilson la proposición de pagar la violencia cruel con otra igual ó de superarla con otra más cruel. El y sus asociados saben que Alemania no está venida y que antes de poder ser vencida habría de correr todavía mucha sangre humana, insustentable y de destruirse muchos bienes sagrados de la Humanidad, y que no se realizaría nunca su ideal sobre nuevas ruinas y montañas de cadáveres.

No destruirán mediante exigencias indedidas é injustas la cuna de la democracia alemana, construída á duras penas en una lucha espiritual sigilosa, pero muy dura. No quieren que se desmorone embriagando tanto sus éxitos de armas que fomentarán el único medio de revivir las influencias militaristas, venidas, que sería cualquier intento de humillación que aceptaría el pueblo alemán únicamente en un estado de completo agotamiento, obligándole entonces a aspirar á nuevos éxitos bélicos. Este caso este pueblo no quiere ningún fin. Esto es así. No quieren que se desmorone embriagando tanto sus éxitos de armas que fomentarán el único medio de revivir las influencias militaristas, venidas, que sería cualquier intento de humillación que aceptaría el pueblo alemán únicamente en un estado de completo agotamiento, obligándole entonces a aspirar á nuevos éxitos bélicos. Este caso este pueblo no quiere ningún fin. Esto es así.

Quiénes únicamente preparan el terreno para una digna paz de la Humanidad. El convenio de que el Presidente Wilson se mostrará a la altura de su destino. Creo con toda intensidad en el Nuevo Mundo, en el sagrado de la Humanidad destinada a una unión noble y en un feliz renacimiento después de los horrores del diluvio.

MIRANDO AL APUNTADOR

HISTRIONES FARANDULEROS

La soledad de dos en compañía. Furiosas tempestades, con rayos y truenos, vienen desencadenándose en el seno de la Asociación de Empresarios.

El fracaso de ésta no puede ser más patente. Se ha visto cuando, con motivo del asunto del Timbre, quería ir á toda costa al cierre de los teatros, sin tener para nada en cuenta los intereses de los comediantes y demás que de la escena viven, ni aún los del mismo público. Ya en aquella ocasión y por aquella causa se separó alguna Empresa de la Asociación.

Luego, con motivo de la supresión de los vales llamados de Prensa, algunas otras que con ello no estaban conformes, se han apartado también y nosotros dando cuenta de todo.

Hay los toca el turno a las Empresas de Apolo y del Cómic, que desde ayer han dejado de pertenecer a la Asociación, y en un intento besalmamos nos participan que ya nos enviarán las localidades de costumbre.

Estamos viendo el final de esto. Y va á ser cosa de ir diciendo á los dos señores que todo lo han movido que se han quedado solos.

Lo del Español. En la sesión municipal de hoy será discutido el dictamen de concesión de este teatro al actor Sr. Calvo.

Ante el caso de que se ha ocupado diversas veces El Señor Polichinela, siempre en espíritu imparcial, sabemos que no está demás hacer un llamamiento al buen sentido de los concejales sobre su resolución, pues tal vez se les ha considerado demasiado incautos para resolver este pleito de arte.

Prescindiendo de Rosario Pino, que dignamente ofendida en su prestigio, ya no quiere el teatro, ni Benavente hace cuestión personal el que se lo leve, y ha retirado su fianza, como representante de ella, sabemos que el pliego de condiciones presentado por Calvo es un espejuelo fantástico é irrealizable, pues ni tiene el teatro ni el espacio de tiempo para llevar á la práctica cuanto promete, constituyéndose ello una fábula de verosímil. Lo que han leído la lista de obras que presenta el Sr. Calvo, no conocen dichas obras. Para poderlas hacer sería necesario mucho tiempo, y además, no una sola figura de artista; muchas valiosas figuras.

DESPEDIDA DE RAFAEL GALLO?

UN TORO DE CONTRERAS PARA RAFAEL; SEIS DE GUADALEST PARA JOSELITO, LINEÑO Y CAMARÁ

Y un amigo mío rafaelista entragé, lanza este poético suspiro: Se va el gran Rafael; adiós, coloso; hoy se marcha con él la entrapella del coso. ¡Completamente eutrapélico!

De Guadalest, negro bragao, largo de alfileres, y al lado del otro, un elefante. José, moviéndose un poquito, porque la res se le queda, pero mandando superiormente con los brazos, da cuatro lances muy ceñidos. (Ovación.)

Sin poder, y flojeando de los remos, toma el toro tres puyazos. José hace un buen quite. Cuco y Almendra, ponen tres pares, pronto y bien. José encuentra al guadalest muy nobleza y sale deseano palmas.

Empieza con un ayudado, bueno; sigue cerca, valiente y desoso, pero muy movidillo, cayéndosele la res, que está reumática perdida y echándose la siesta un rato. Levantada, tira José unos preciosos peguletes, que se aplauden.

Un pinchazo hondo, tapando la cara de la res, otro entrando mejor, y una corta perpendicular y delantera, sin pasar y alargando el braco, dan fin del bruto. (Palmas.) José saluda desde el tercio.

Verdaderamente ha tenido grandes deseos. Polvareda, negro zaino. Lineño capotea, dando dos lances parados y bien.

Con mucha voluntad y poco poder, toma el toro cuatro puyazos de Chano y Sevillano. Lineño está en sus quintos muy torero. Rubio de Zaragoza Lineño jere pone tres pares.

El toro está muy poco fijo y con tendencia á irse. Lineño empieza con uno por alto, con la izquierda, bueno, y da uno de pecho, forzado, muy ceñido.

Sigue luego ya más movidillo, por gazarpearle la res, pero siempre valiente y con deseos de agarrar, intercalando en la labor un par de pases buenos.

La cosa se hace larga y pesada, por no aguantar el matador lo necesario y gazarpear el guadalest.

Un pinchazo alto, arrancando de largo, y una estocada hasta la mano desprendida, pero entrando derecho, dan fin del acto.

Portugués, cérdeno claro, de buen tipo. Camará lo capotea, dando un buen lance y un recorte final muy ceñido. (Palmas.) Sin poder y también flojeando de las manos, y pero que le pasa á estos toros, toma el de Guadalest, con mucha voluntad y nobleza, cuatro puyazos.

En los quintos los tres espadas están bien. Camará, al variar el tercio, coge los palos, y sin aguantar nada en absoluto, pone un par pescuero. ¡Bien!

En vista de ello, desiste, y Cerrajillas cierra con otros dos pares, mientras el infeliz animal, que no puede con el rabo, se queda un rato sin poderse levantar. ¡Estas fieras!

Camará se queda solo y muletea valentón y muy cerca, aun cuando bastante movidillo y por la cara, porque la res se le queda mucho.

Como la faena carece de eficacia, se prolonga bastante. Sin estar el toro igualado, da una estocada á un tiempo, desprendidilla, que tumba á la res. (Palmas.)

QUINTO. Gorrión, negro, cortito de pitones y una verdadera monería. Joselito lo toréa de capa admirablemente; paró, mandó y le dió un arte enorme. ¡Bien amigo!

Luego, en el primer quite, se hizo volver á ovacionar. Bravo y noble el torillo, tomó cuatro puyazos de la tanda, y es tan suave, que Lineño y Camará hacen dos quintos muy toreros. Al variarse el tercio, José coge los palos.

En los tercios del 1, muy encarrillado en tablas, cambia un buen par. Después, más en los tercios, cambia otro superior, y cierra con otro al cambio, de valiente. (Ovaciones justas.)

A petición del público, y después de tener en la mano los trastos, vuelve á coger las banderillas, y aún cambia otro par enorme. ¡Luego, con la muleta, hace una faena soberana. Arte, dominio y emoción. ¡Así, así, D. José!

Hay cuatro pases naturales de gran torero, de torero enorme. Media estocada delantera y una corta, entrando bien á matar, termina lucidamente la gran faena. ¡Ovaciones, orejas, el delirio! Bravo, José. Salíó el toro y se reveló el gran torero.

SEXTO. Berrendo en negro, largo y de tipo. La gente sigue aplaudiendo á José. Arrancándose bien, toma el toro cuatro puyazos.

En los quintos están bien los tres matadores. Bzán y Rubio parten. Desde el tendido le piden á José que mate en Madrid seis toros.

Lineño empieza con un ayudado bueno; sigue solo y tranquilo, aunque algo movidillo, acudiéndole bien la res, y da un pinchazo bueno. (Palmas.)

Con bravura y poco poder toma el de Guadalest cuatro puyazos. Lineño hace un quite de torero fino, que le vale una gran ovación.

El toro es otro ideal para los toreros. Camará coge otra vez los garapillos y los ofrece á los compañeros.

Camará cambia un par sin aguantar gran cosa en el encuentro. ¡Pero, muchacho! Lineño cierra un buen par. (Palmas.) José, de dentro afuera, coloca otro par excelente. (Ovación.)

Camará enciende al toro como para la faena. Lo muletea muy valiente, pero precipitadillo, dando un gran pase de pecho, y en cuanto iguala, señala un buen pinchazo. En luego un volapié superiorísimo. (Ovación.)

RESUMEN. ¡El Gallo ha muerto! ¡Viva el Gallo!

PRIMERO. De Contreras. Carretero, negro zaino, terciado y escurrecido. Rafael le da unos lances movidejos, sin que la res le acuda franca.

Luego Joselito atonta á la res con chicotazos por la cara, que se aplauden. El toro es mansito de suyo, y retrocede al ver á los jinetes.

Al fin se decide y en tercios de chiqueros toma tres picotazos. José hace un excelente quite. Los espadas del turno cogen las banderillas.

Camará cierra un par muy desigual. Lineño coloca un par contrario. Joselito, obligando mucho, pone el suyo muy igual. (Palmas.)

Al fin y al cabo... Rafael, el simpático y bueno Rafael, pronuncia un largo speech ante la presidencia; luego saluda al duque de Tovar; después vuelve á brindar desde el centro del ruedo, finiza que se agradece con aplausos, y parte, al fin, hacia la res, que está para muy pocos lucimientos.

El gran calvo muletea solito y á su estilo, procurando adomarse graciosamente y sacar el mejor partido del torillo, que, aunque manso, no tiene piza de intención.

En cuanto Rafael tira un fuyugo gracioso, los suyos se quedan roncos jaleándolo. ¡Bien hecho, qué demonio!

Unos geniales golpecitos con el estoque en la testuz del bicho producen un alborozo grande.

Cuando ya Rafael ve que es inútil toda pintura con el manso de contreras, le tira un pinchazo clásico.

Luego otro de los que le dieron fama, y al fin, desahogado á la segunda.

Aplausos de despedida, algunos pitos de enfameamiento, ¡pero, señores!, emoción en todos los que queremos al amigo y regalo del duque de Tovar.

Adiós, maestro, y que tenga un sinfín de venturas en su retiro.

EL ENTIERRO DE D. ISIDRO DIAZ

Imponente manifestación de duelo. En la tarde del martes se verificó la conducción del cadáver de nuestro querido amigo D. Isidro Díaz, desde el Depósito judicial al Cementerio civil del Este, donde recibió sepultura.

Formaban parte del cortejo fúnebre Comisiones de distintas Sociedades, entre éstas una muy distinguida de la Logia Hispano-Americana, del Centro Regional Manchego y Asturiano, donde el malogrado Sr. Díaz gozaba de gran estima, las clases de Tanquería, Mecanografía y Caligrafía; de empleados de la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, de donde era funcionario, y numerosos amigos, poniendo de manifiesto en el duelo las excelentes simpatías con que contaba el difunto.

De la carroza fúnebre pendían varias coronas de flores naturales. Una de ellas de personas muy allegadas á Sr. Díaz, y sobresaliendo especialmente la que enviaron los profesores y Sección de Instrucción del Centro Manchego, en la que se leía una muy sentida dedicatoria.

Nos contrastamos profundamente con la desgarrada vinda del muy llorado D. Isidro y demás familia, á quienes enviamos nuestro sincero y sentido pésame.

UN RUMOR. ¿Torpedeamiento del "Conde Wilfredo"? Leemos en El Diluvio, de Barcelona: "En nuestra edición anterior debía insertarse en esta columna que con insistencia circular en esta ciudad anunciando el torpedeamiento del trasatlántico español Conde Wilfredo; pero la censura tuvo á bien tachar la con el lápiz rojo, y, claro está, no la publicamos.

Si la noticia hubiese sido por igual censurada en todos los periódicos, respetuosos nosotros con el dispuesto sobre este punto, callaríamos hoy y aguantaríamos á que las circunstancias combatsen para exponer claramente lo que pensamos sobre la mordaza impuesta á la Prensa.

Pero es el caso, Sr. González Rothows, que la censura ha consentido que el rumor fuese publicado por otros periódicos, mientras se tachaba el original de El Diluvio.

# Lotería Nacional

## PREMIADOS CON 400 PESETAS

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 11 de Octubre de 1918

### PREMIOS MAYORES

NÚMERO	PREMIOS	POBLACIONES
10.149	120.000	Madrid.—Valladolid.
13.368	65.000	Jerez.—Madrid.
14.723	25.000	Bilbao.—Sevilla.
28.470	2.000	Sanlúcar la Mayor.
11.374	2.000	Valencia.—Jerez.
22.791	2.000	Granada.—Sevilla.
5.924	2.000	Madrid.—Almería.
26.852	2.000	Santander.—Bilbao.
13.241	2.000	Madrid.
3.904	2.000	Barcelona.
14.933	2.000	La Línea.—Barcelona.
24.700	2.000	Bilbao.—Zaragoza.
15.861	2.000	Santander.

Las aproximaciones de 1.500, 1.000 y 600 pesetas cada una para los números anterior y posterior al de los dos premios primeros.

Las aproximaciones de 400 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena de los dos premios primeros.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al Billeto, entendiéndose, con respecto á las señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero y segundo, que si saliese el número 1, su anterior es el número 50.000, y si fuese éste el agraciado, el número 1 sería el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 400 pesetas, se acordó entendiéndose que si el premio primero corresponde, por ejemplo al número 25, se considerará agraciado los 99 números restantes de la centena, es decir desde el 1 al 24 y desde el 26 al 100, y en igual forma las aproximaciones del premio segundo y tercero.

010	897	1 636	2 454	3 224	4 110	5 317	6 289	7 475	8 759	9 637	11 158	12 209	13 301	14 362	15 562	16 594	17 495	18 771	19 990	21 072	22 045	23 119	24 067	24 977	26 mil	27 049	28 359	29 227	
038	898	1 637	2 455	3 225	4 111	5 318	6 290	7 476	8 760	9 638	11 159	12 210	13 302	14 363	15 563	16 595	17 496	18 772	19 991	21 073	22 046	23 120	24 068	24 978	26 mil	27 050	28 360	29 228	
177	912	1 708	2 526	3 296	4 182	5 513	6 376	7 562	8 846	9 724	11 245	12 296	13 388	14 449	15 649	16 681	17 582	18 858	19 107	20 180	21 153	22 126	23 099	24 072	25 045	26 mil	27 051	28 361	29 229
178	944	1 732	2 533	3 316	4 172	5 528	6 398	7 584	8 868	9 746	11 267	12 318	13 410	14 471	15 671	16 703	17 604	18 880	19 129	20 202	21 175	22 148	23 121	24 094	25 067	26 mil	27 052	28 362	29 230
190	960	1 738	2 584	3 385	4 181	5 542	6 412	7 600	8 884	9 762	11 283	12 334	13 426	14 487	15 687	16 719	17 620	18 896	19 139	20 212	21 185	22 158	23 131	24 104	25 077	26 mil	27 053	28 363	29 231
203	994	1 743	2 589	3 390	4 187	5 548	6 418	7 606	8 890	9 768	11 285	12 336	13 428	14 489	15 689	16 721	17 622	18 898	19 141	20 214	21 187	22 160	23 133	24 106	25 079	26 mil	27 054	28 364	29 232
206	075	1 745	2 591	3 392	4 189	5 550	6 420	7 608	8 892	9 770	11 287	12 338	13 430	14 491	15 691	16 723	17 624	18 900	19 143	20 216	21 189	22 162	23 135	24 108	25 081	26 mil	27 055	28 365	29 233
229	1	1 748	2 593	3 394	4 191	5 552	6 422	7 610	8 894	9 772	11 289	12 340	13 432	14 493	15 693	16 725	17 626	18 902	19 145	20 218	21 191	22 164	23 137	24 110	25 083	26 mil	27 056	28 366	29 234
240	Mil	1 752	2 595	3 396	4 193	5 554	6 424	7 612	8 896	9 774	11 291	12 342	13 434	14 495	15 695	16 727	17 628	18 904	19 147	20 220	21 193	22 166	23 139	24 112	25 085	26 mil	27 057	28 367	29 235
319	1 02	1 758	2 600	3 400	4 200	5 560	6 430	7 620	8 900	9 780	11 300	12 350	13 440	14 500	15 700	16 730	17 630	18 906	19 149	20 222	21 195	22 168	23 141	24 114	25 087	26 mil	27 058	28 368	29 236
323	1 035	1 850	2 719	3 486	4 332	5 655	6 545	7 832	9 120	10 410	11 900	12 390	13 480	14 540	15 740	16 770	17 670	18 946	19 189	20 224	21 197	22 170	23 143	24 116	25 089	26 mil	27 059	28 369	29 237
338	1 053	1 863	2 721	3 492	4 338	5 665	6 555	7 842	9 130	10 420	11 910	12 400	13 490	14 550	15 750	16 780	17 680	18 956	19 200	20 226	21 199	22 172	23 145	24 118	25 091	26 mil	27 060	28 370	29 238
339	1 054	1 886	2 742	3 497	4 343	5 670	6 560	7 847	9 135	10 425	11 915	12 405	13 495	14 555	15 755	16 785	17 685	18 961	19 204	20 228	21 201	22 174	23 147	24 120	25 093	26 mil	27 061	28 371	29 239
350	1 094	1 888	2 763	3 528	4 343	5 670	6 560	7 847	9 135	10 425	11 915	12 405	13 495	14 555	15 755	16 785	17 685	18 961	19 204	20 228	21 201	22 174	23 147	24 120	25 093	26 mil	27 062	28 372	29 240
364	1 151	1 939	2 782	3 532	4 343	5 670	6 560	7 847	9 135	10 425	11 915	12 405	13 495	14 555	15 755	16 785	17 685	18 961	19 204	20 228	21 201	22 174	23 147	24 120	25 093	26 mil	27 063	28 373	29 241
366	1 171	1 939	2 782	3 532	4 343	5 670	6 560	7 847	9 135	10 425	11 915	12 405	13 495	14 555	15 755	16 785	17 685	18 961	19 204	20 228	21 201	22 174	23 147	24 120	25 093	26 mil	27 064	28 374	29 242
371	1 172	2 mil	2 808	3 613	4 468	5 776	6 675	7 962	9 250	10 540	12 030	12 520	13 610	14 670	15 870	16 900	17 800	19 076	19 320	20 230	21 203	22 176	23 149	24 122	25 095	26 mil	27 065	28 375	29 243
374	1 204	2 812	3 618	4 474	5 329	6 637	7 536	8 823	10 110	11 400	12 890	13 380	14 470	15 530	16 730	17 760	18 660	19 936	20 180	21 090	22 063	23 036	24 009	24 982	25 955	26 mil	27 066	28 376	29 244
394	1 222	2 829	3 630	4 480	5 335	6 643	7 542	8 829	10 117	11 407	12 897	13 387	14 477	15 537	16 737	17 767	18 667	19 943	20 187	21 097	22 070	23 043	24 016	24 989	25 962	26 mil	27 067	28 377	29 245
421	1 285	2 833	3 636	4 483	5 338	6 646	7 545	8 832	10 124	11 414	12 904	13 394	14 484	15 544	16 744	17 774	18 674	19 950	20 194	21 104	22 077	23 050	24 023	24 996	25 969	26 mil	27 068	28 378	29 246
436	1 271	2 841	3 703	4 493	5 348	6 653	7 552	8 839	10 129	11 419	12 909	13 399	14 489	15 549	16 749	17 779	18 679	19 955	20 200	21 110	22 083	23 056	24 029	24 999	25 972	26 mil	27 069	28 379	29 247
439	1 284	2 835	3 642	4 496	5 341	6 650	7 549	8 836	10 131	11 421	12 911	13 401	14 491	15 551	16 751	17 781	18 681	19 957	20 201	21 111	22 084	23 057	24 030	24 999	25 973	26 mil	27 070	28 380	29 248
440	1 303	2 837	3 652	4 499	5 350	6 659	7 558	8 845	10 133	11 423	12 913	13 403	14 493	15 553	16 753	17 783	18 683	19 959	20 203	21 113	22 086	23 059	24 031	24 999	25 974	26 mil	27 071	28 381	29 249
454	1 351	2 837	3 655	4 493	5 344	6 653	7 548	8 835	10 124	11 414	12 904	13 394	14 484	15 544	16 744	17 774	18 674	19 950	20 194	21 104	22 077	23 050	24 023	24 996	25 969	26 mil	27 072	28 382	29 250
465	1 529	3 275	4 022	4 877	5 732	7 040	7 939	9 247	10 536	11 825	13 314	13 804	14 894	15 954	17 154	18 184	19 084	20 360	20 604	21 514	22 487	23 460	24 433	25 406	26 mil	27 073	28 383	29 251	
065	1 539	3 278	4 043	4 877	5 732	7 040	7 939	9 247	10 536	11 825	13 314	13 804	14 894	15 954	17 154	18 184	19 084	20 360	20 604	21 514	22 487	23 460	24 433	25 406	26 mil	27 074	28 384	29 252	
075	1 553	3 329	4 088	4 943	5 797	7 105	8 004	9 312	10 601	11 890	13 379	13 869	14 959	16 019	17 219	18 249	19 149	20 425	20 669	21 579	22 552	23 525	24 498	25 471	26 mil	27 075	28 385	29 253	
092	1 591	3 359	4 114	4 914	5 769	7 077	7 976	9 284	10 573	11 862	13 351	13 841	14 931	16 001	17 201	18 231	19 131	20 407	20 651	21 561	22 534	23 507	24 480	25 453	26 mil	27 076	28 386	29 254	
098	1 615	3 385	4 125	4 947	5 792	7 100	8 000	9 308	10 597	11 886	13 375	13 865	14 955	16 015	17 215	18 245	19 145	20 421	20 665	21 575	22 548	23 521	24 494	25 467	26 mil	27 077	28 387	29 255	
709	1 640	3 394	4 139	4 951	5 797	7 105	8 004	9 312	10 601	11 890	13 379	13 869	14 959	16 019	17 219	18 249	19 149	20 425	20 669	21 579	22 552	23 525	24 498	25 471	26 mil	27 078	28 388	29 256	
753	1 640	3 410	4 166	4 973	5 824	7 132	8 031	9 339	10 628	11 917	13 406	13 896	14 986	16 046	17 246	18 276	19 176	20 452	20 696	21 606	22 579	23 552	24 525	25 498	26 mil	27 079	28 389	29 257	
836	1 655	3 444	4 211	4 980	5 836	7 144	8 043	9 351	10 640	11 929	13 418	13 908	15 008	16 068	17 268	18 298	19 198	20 474	20 718	21 628	22 601	23 574	24 547	25 520	26 mil	27 080	28 390	29 258	

### ARTOS DE MAÑANA

**SABADO**  
Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza. Santos Félix, Cipriano y compañeros mártires; San Maximiliano, Obispo, y los beatos Camilo Constantino y Agustín Ota, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires.  
La Misa y Oficio divino son los de Nuestra Señora del Pilar, en rito doble de segunda clase y color blanco.

### ESPECTACULOS

**Para mañana.**  
**TEATRO DEL CENTRO.**—A las diez, El alcalde de Zalamea.  
A las seis, El adversario.  
**DESVANTAJES.**—Compañía de Ernesto Vilches.—A las diez, Lluvia de hijos (doble).  
A las diez, La aventura del coche (doble).  
**APOLO.**—A las seis, El niño judío (dos actos) y Mahanida de San Juan.  
A las diez y cuarto, Marina (tres actos).  
**COMICO.**—A las seis y cuarto (doble), La venganza de la Peste 6 Bonifás las dan las tonan (dos actos).  
A las diez (doble), Los porros de presa (centro actos, diez cuadros; reo: terno).

### LOS SINDICOS

del gremio de modistas de sombreros, tarifa 4.ª, clase 5.ª, número 29, tienen el gusto de poner en conocimiento de sus señores que las listas del repartido de la contribución para el año 1918 estarán de manifiesto en la calle del Almirante, núm. 2, bajo izquierda, hasta el día 18, que se celebrará el juicio de agravios, á las nueve de la noche, en el expresado domicilio.

**SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO EN LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIODICO HASTA LAS CINCO DE LA TARDE**  
Anuncios: PLAZA MATUTE, 8

### LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.—63 AÑOS DE EXISTENCIA.  
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.

ALCALA, 43. OFICINAS: CABALLERO DE GRACIA, 60

### MINAS, MINERALES, METALES

**Carbones ingleses**  
COMPRA-VENTA  
Antonio de Falces Pérez  
Corredora Baja, 23.—Madrid.

Anuncios: **Montera, 19, pral.**

**Vapores de Pinillos, Izquierdo y Compañía**